



# Entraide Para Décembre 2024 N°28

Entraide parachutiste Décembre 2024 N° 28

« Si l'Entraide venait à disparaître, il y aurait toujours des gens sautant en parachute mais il n'y aurait plus de parachutistes » général CAILLAUD



## Editorial : La fraternité d'armes.

« La grandeur d'un métier est peut-être avant tout d'unir les hommes. Il n'est qu'un luxe véritable et c'est celui des relations humaines » a écrit Antoine de Saint-Exupéry, dans « Terre des hommes ».

Appuyant depuis quelques années de jeunes Volontaires du « 8 » qui préparent les concours internes (ce que je recommande vivement à tous les Anciens qui sont en posture de le faire...), je ne manque pas de leur rappeler qu'avant d'être un système d'armes, notre armée de Terre est un système d'hommes qui repose d'abord sur des valeurs... d'humanité, en tout premier lieu la fraternité d'armes.

Dans son ordre du jour à l'occasion d'une cérémonie à Balard, en juillet 2024, le général SCHILL, CEMAT, mettait en avant la fraternité d'armes, précisant que « *la cohésion naît au sein d'une équipe ; la solidarité s'exprime dans une communauté ; l'amitié unit un groupe ; la fraternité d'armes fait d'une troupe un outil de combat. La fraternité d'armes est une singularité militaire car elle procède d'une finalité guerrière : livrer bataille, donner la mort pour vaincre, et accepter de la recevoir. Ensemble. Les jeunes soldats qui rejoignent les rangs découvrent ce supplément d'âme qui transcende la troupe. Les plus anciens ont appris le sens de la fraternité d'armes dans les coups durs. Ceux qui l'ont éprouvée au combat connaissent la valeur du mot « camarade ». Ceux qui ont quitté le service se souviennent avec nostalgie du sentiment de puissance qui se dégage d'unités où chacun, à sa place, donne le meilleur de lui-même pour le succès de la mission.* »

Plus tard, en octobre 2024, le CEMAT indiquait que l'armée de Terre met en exergue les six valeurs cardinales qui fondent « l'esprit guerrier » : le mérite, l'altruisme, l'exigence, le dépassement de soi, l'équité et la fraternité. Il redisait combien cette dernière tient toutes les autres.

Selon lui, la fraternité d'armes est l'acceptation d'une dépendance mutuelle. Dans la vie de combat, même le chef est faible et a besoin d'être protégé par ses hommes. Dans la vie de combat, même le héros est fatigué et a besoin de dormir sous la protection de ses camarades. Les frères connaissent leurs faiblesses mutuelles et savent qu'ils se doivent assistance.

C'est là tout l'esprit de notre Entraide parachutiste depuis 74 ans.

La fraternité d'armes ne va pas de soi. Elle n'est pas un slogan que l'on invoque pour se rassurer. Elle ne se décrète pas. Elle n'est jamais définitivement acquise. Elle se décide, s'apprend, s'entretient et se renforce. Elle a besoin de s'éprouver. Elle a besoin de se prouver. Elle est un combat car elle doit dépasser des réflexes inévitables au sein d'un groupe humain : jalousie, corporatisme, effet de bande et exclusion sont des poisons pernicieux.

C'est là tout le sens de notre Entraide parachutiste depuis 74 ans.

Continuons, ensemble, à la faire vivre pour lui permettre de rester la manifestation concrète de la cohésion et de la solidarité parachutistes, au-delà des générations.

### Sommaire :

Edito du président  
Vœux 2025  
CR du 2<sup>e</sup> CA 2024  
Témoignages  
AG 2025  
JNBAT 2025  
Solidarm

# Entraide parachutiste Décembre 2024 N°28

## Voeux 2025 :

Chers amis,

Au moment d'entrer dans une nouvelle année qui, souhaitons-le, sera porteuse d'espérance et de progrès, le président et les membres du bureau de l'Entraide parachutiste vous souhaitent de belles fêtes de Noël et vous adressent leurs vœux de bonne et heureuse année 2025.

A vos familles et à vos proches, nous souhaitons le bonheur de joies simples et quotidiennes, ainsi que la réalisation de vos projets, petits et grands, personnels, professionnels et associatifs.

A ceux qui souffrent ou sont dans la peine, souvent en silence et avec dignité, nous souhaitons la santé et le plein rétablissement, bien sûr, mais aussi l'apaisement et la sérénité.

A nos camarades d'active, que nous assurons de toute notre amitié et de notre solidarité, nous souhaitons la réussite dans leurs missions, quelles qu'elles soient, et l'épanouissement dans leurs foyers et dans leur métier, avec une pensée toute particulière pour ceux qui passeront le cap de 2024 à 2025 en opérations.

Gardons foi dans notre beau pays, notre chère Patrie, notre belle France et continuons à œuvrer pour elle et à la Servir.

Belle et heureuse année à tous.

Le président et les membre du bureau de l'Entraide parachutiste.

## CR de la réunion du CA 2 de 2024

Le conseil d'administration de l'Entraide parachutiste s'est réuni le mercredi 20 novembre 2024 au Quartier Général Niel à Toulouse.

Au 1<sup>er</sup> novembre 2024, le compte de résultat de l'exercice en cours présente un solde positif de plus de 160000 euros, qui s'explique notamment par une augmentation significative et conjoncturelle du niveau du portefeuille, une légère hausse des dons mais aussi une diminution des secours.

EXERCICE BUDGETAIRE au 01/11/2024				
FINANCIAL STATEMENT BUDGET 2024 au 31 novembre 2024				
RUBRIQUES	PREVU	REALISE	2024	2024F
<b>RECETTES</b>				
Distributions	200 000 €	170 000 €	363 933 €	
Dotations	40 000 €	120 000 €	112 800 €	
Dons aux opérations	40 000 €	80 000 €	9 396 €	
Total	300 000 €	400 000 €	526 130 €	
<b>DEPENSES</b>				
Secours	220 000 €	180 000 €	-124 000 €	
Autres interventions	20 000 €	17 000 €	7 423 €	
IMAT	20 000 €	4 000 €	7 900 €	
EXPANSEUR DE 12	20 000 €	20 000 €	0 €	
Total	300 000 €	221 000 €	-149 144 €	
BALANCE	0 €	179 000 €		

La « richesse » de l'Entraide parachutiste s'élève à un peu plus de 2,3 millions d'euros, ce qui nous permet de faire face à une situation très grave.

A la même date, 125 actions ont été conduites par l'Entraide (32 personnels d'active, 93 anciens dont 18 veuves),

auxquelles s'ajouteront les chèques de Noël à venir pour 104 veuves, 57 orphelins et 30 anciens dans la difficulté, à la demande des amicales.



Au titre des conventions, nous versons 20000 euros par an à l'ADO pour le soutien de nos orphelins, tandis que nous recevons 5000 euros de TE-GO (groupe AGPM-GMPA).

Plusieurs régiments ont effectué des opérations spéciales et ont remis les bénéfices à part égale entre Terre Fraternité et l'Entraide parachutiste.

La situation financière de l'Entraide est donc favorable à la poursuite de son action, mais il convient de ne pas relâcher notre effort collectif de solidarité : c'est l'âme de l'Entraide parachutiste depuis 74 ans.

# Entraide parachutiste Décembre 2024 N°28

## Témoignage d'un sous-officier supérieur de l'état-major de la 11<sup>e</sup> brigade parachutiste :

Dans le cadre de ma reconversion professionnelle, j'ai opté pour une formation qualifiante dont le coût était élevé. Bien que Défense Mobilité ait pris en charge une partie des frais, une part importante restait à ma charge et pesait fortement sur mon budget. Afin de préserver ma situation financière et celle de mon foyer, et grâce au conseil de ma hiérarchie, j'ai sollicité l'aide de l'Entraide Parachutiste. Après dépôt de mon dossier de « demande de secours », détaillant mon projet de reconversion et ma situation financière, j'ai reçu rapidement une réponse positive. Cette aide m'a permis de boucler le financement de ma formation et de me consacrer pleinement à mon projet de reconversion. Aujourd'hui, diplômé, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers l'Entraide Parachutiste pour leur soutien déterminant dans cette nouvelle étape de ma vie.

## Témoignage d'un caporal-chef de l'état-major de la 11<sup>e</sup> brigade parachutiste :

Jeune candidat ayant réussi les présélections du groupement de commandos parachutistes, ma vie a été bouleversée par un grave accident de la route. Ce moment difficile survenait alors que ma fille venait tout juste de naître et que ma compagne assumait seule la gestion de notre foyer. Cette période, mêlant joie et épreuves, a rapidement mis notre famille face à des défis imprévus.

C'est dans ce contexte que l'Entraide Parachutiste est intervenue en m'apportant un soutien précieux. Leur aide financière nous a permis de traverser cette période plus sereinement, en allégeant certaines charges qui pesaient sur notre quotidien. Ce geste, au-delà de l'aspect matériel, a été une véritable marque de solidarité, renforçant mon moral et celui de ma famille.

Je tiens à remercier chaleureusement l'Entraide Parachutiste pour leur soutien inestimable. Leur action incarne les valeurs de fraternité et d'entraide qui unissent les parachutistes, même dans les moments les plus difficiles.

### LA GRANDE TRAVERSEE DES ALPES- CNE (er) Eric COQ

« Le plus beau voyage est celui qui nous ouvre les yeux sur qui on est vraiment ». (Mike Horn)

En décembre 2023, j'avais relié, 2/3 en courant et 1/3 en marchant, les 150 km de Sainte-Mère-Église au Mont-Saint-Michel. Cette année, j'ai effectué en solo (31 août- 1er octobre) (GTA- trek de 620 km, 32.000 D+ et 32.000 D-).

J'ai invité toutes les personnes, militaires et civiles, jeunes parachutistes ou anciens, en activité ou à la retraite, à me suivre sur mon compte Facebook (Eric COQ)

La GTA commence sur le bord du Lac Lemman à Saint-Gingolph pour se terminer au bord de la méditerranée à Nice. Cette longue marche m'a permis de découvrir des sites grandioses, de partager des expériences avec des randonneurs croisés sur les sentiers et surtout de me ressourcer. Cette marche de 32 jours restera gravée dans ma mémoire.

Comme pour mon aventure de décembre, l'objectif de cette expédition était de récolter des fonds pour la Fédération Nationale d'Entraide Parachutiste. Cela a permis de récolter quelque 200 euros.

Ma prochaine aventure devrait être la traversée de l'Islande du nord au sud en solo soit près de 500 km au milieu d'une terre de glace et de feu.

Et par Saint-Michel, vive les paras.





## Entraide parachutiste Décembre 2024 N°28

### Thibaut FORAY CHAMPION DE FRANCE 2024 !!!

Suite à la dernière manche de la saison sur le circuit emblématique du Mugello en Italie j'ai été sacré champion de France de la PMR CUP en moto de vitesse dans la catégorie 1000c3.

Cette manche a été organisée en même temps que la PMR CUP italienne et une des manches européenne.

Ce week end n'a pas été des plus agréables pour moi ... un stress que j'ai rarement eu avant. D'habitude je roule pour gagner la course, là il fallait que je termine sans faire aucune erreur pour jouer le championnat, eh bien c'est pas si facile ...



En effet j'avais des points d'avance pour remporter le titre sans gagner obligatoirement la course, mais pas assez pour me permettre une erreur ...

J'ai terminé la course 1 du samedi 2ème FRANCE et 5ème EUROPÉEN

Pour la course 2 du dimanche, elle a été interminable, j'ai roulé en voulant à tout prix éviter l'erreur je fini 3ème français et 11ème européen ...

Je tiens sincèrement à vous remercier de votre aide tout au long de cette saison, j'espère vous montrer par ce titre toute la gratitude que j'ai pour votre soutien indéfectible afin de me permettre de pouvoir enfin me dire CHAMPION DE FRANCE !

MERCI MERCI MERCI

Je tenais également à vous dire que DUCATI FRANCE m'a fait une page sur leur site <https://www.ducati.com/fr/fr/racing/thibaut-foray>

### AG 2025

Après concertation entre les trois bureaux de la FNAP, de l'UNP et de la FNEP, il a été décidé de réunir dans un même créneau de temps et en un même lieu les assemblées générales 2025 de ces trois associations.

Cette réunion se tiendra les 2 et 3 avril 2025 dans la garnison de Toulouse, plus particulièrement au sein du 14<sup>e</sup> RISLP et en partie au 1<sup>er</sup> RTP.

L'Entraide parachutiste conduira la réunion du CA le 2 avril et l'AG le 3 avril.

S'inscrivant dans un même lieu et dans un même créneau de temps, il aura pour objectif de permettre à chacune des trois associations d'organiser sa propre assemblée générale annuelle, tout en permettant de conduire des activités communes, visant à renforcer la cohésion de la famille parachutiste.

### JNBAT 2025

Après Cahors en 2022, Pamiers en 2023, la journée des blessés de l'armée de terre (JNBAT) de 2024 s'est déroulée à Pau - Lasclaveries et a permis d'effectuer 25 sauts en tandem (blessés, veuves, orphelins). L'édition de 2025 reviendra à Cahors - Lalbenque le 17 juin 2025 et nous prévoyons une trentaine de sauts ; nous demandons aux BEH de prendre dès à présent les dispositions pour être présents à ce rendez-vous désormais annuel.



# Entraide parachutiste Décembre 2024 N°28

**ADH** AU-DELÀ DE NOS  
HANDICAPS

Stage St Honorat XIV du 11 au 18 octobre  
2024

## Sortir de la blessure..... en sortant des sentiers battus

Une fois n'est pas coutume, c'est un stage automnal qui vient clore la série des stages sur l'île de St Honorat cette année.

Un moment hors du temps dans un petit coin de paradis à portée de main, à quelques encablures de Cannes.

Ce stage avait des objectifs particuliers : proposer des ateliers plus approfondis et orientés vers la mise en relation avec des personnes extérieures à notre association.



Ce fût une semaine forte en émotions, en remise en question de choses qui nous semblaient complètement figées.

Grâce à nos partenaires, ADH a permis à 7 blessés d'avancer et de consolider leurs outils de gestion des émotions.

C'est le vendredi 11 octobre que nos stagiaires ont enfin retrouvé leur petit coin de paradis... enfin presque tous. Deux de nos camarades nous ont rejoint dès le lendemain à la suite de quelques petits soucis de train.

Nos stagiaires ont découvert en soirée le programme ambitieux qui les attendait dès le lendemain matin.

«Nous allons participer à ANH « Avec Nos Héros » avec les Ecoles Militaires de Draguignan. »

Cette journée, dédiée aux blessés issus des Armées, fût le point d'orgue d'une semaine d'accompagnement de plusieurs camarades blessés et de sensibilisation des cadres des Ecoles Militaires.

Cette semaine fût pour nos 7 stagiaires une semaine plus exigeante que les stages traditionnels.

Elle leur apportera une nouvelle approche face aux situations stressantes. Nous espérons qu'ils se souviendront qu'ils ont la capacité de mettre en place des stratégies afin de ne pas être emportés émotionnellement.

Nous remercions l'ensemble des partenaires qui nous soutiennent et nous permettent de mener ces stages tout au long de l'année.

Votre soutien sans faille nous permet de faire progresser de nombreux blessés qui ne demandent qu'une chose... avancer vers le chemin de résilience.

Geoffrey Demouliez  
Directeur des activités



## Musique au palais

Les 16 et 17 novembre, a eu lieu le festival de « Musique au palais », rendez-vous désormais annuel, organisé par Serge KRICHEWSKY. Cette année le thème nous invitait aux « Lumières sur l'école de Vienne », à travers une série de six concerts de musique classique. Une partie des bénéfices de ces concerts revient à l'Entraide parachutiste. Que l'organisateur, son équipe et les musiciens en soient chaleureusement remerciés.



## CONNAISSEZ VOUS SOLIDARM ?

Beaucoup d'entre vous, en activité ou retraités, en sont adhérents sans le savoir. Vous cotisez 1,20€ par mois prélevé en une ou plusieurs fois.

SOLIDARM, la mutuelle sociale des forces armées est née le 1er janvier 2021 de la fusion de 2 mutuelles historiques : la Mutuelle Nationale Militaire et la Mutuelle de l'Armée de l'Air. Très affinitaire, elle est aujourd'hui la première mutuelle d'accompagnement social et familial de la Défense. Solidarité et fraternité d'armes fondent son ambition : **être le pilier de la solidarité militaire.**

Forte de son expérience au plus près de cette communauté depuis plus de 75 ans, SOLIDARM porte dans ses gènes les valeurs d'entraide et de solidarité. Elle entend renforcer l'héritage de ses aînées tout en se dédiant à l'innovation sociale.

SOLIDARM ne rembourse pas les soins, sinon de façon très accessoire, et n'agit pas dans le champ de la prévoyance. Son seul mot d'ordre est **AIDER**. Son crédo : Le bon soutien au bon moment. Elle apporte à tous les membres de la communauté défense un accompagnement social spécifique et personnalisé à la hauteur de leur engagement et de leur abnégation.

Chaque fois que ses adhérents vivent une situation particulière de vulnérabilité ponctuelle ou traversent une épreuve, SOLIDARM répond présent.

Elle les écoute et les oriente vers les dispositifs d'aide existants, qu'ils soient de droit commun ou propres à l'institution militaire et, si nécessaire, leur apporte un soutien financier.

Fondé sur la relation humaine, l'accompagnement social déployé par SOLIDARM est unique en son genre. Il conjugue un service d'accompagnement à distance accessible, par téléphone ou par internet, avec un réseau de proximité constitué de 140 correspondants bénévoles qui maillent le territoire français.

Le bilan de son activité en 2023 est le suivant :

- Ils accompagnent 350 000 adhérents et 640 000 bénéficiaires c'est-à-dire les ayant droits des adhérents ;
- Le budget global d'accompagnement social est de 7.5 M€ ;
- 23 000 personnes ont été effectivement aidées en 2023 dont 15 500 par un conseiller du service d'accompagnement à distance ;
- 17 000 soutiens financiers ont été versés dans 9 domaines différents ;
- 45 % des personnes qui sont entrées en contact avec le service à distance sont en situation de fragilité (précarité, pauvreté, mobilité, absence).

Ce constat les conforte dans leur vocation : **aider le plus grand nombre.**



**N'oubliez pas que pour soutenir notre action,  
vous pouvez aussi faire un don par PAYPAL  
sur le site de l'Entraide !!**